



新春恒例 ベイタウンもちつき大会

1月10日(土)、コア中庭で青少年育成委員会主催の「もちつき大会」が行われ、息子2人(6歳・4歳の幼稚園生)を連れて参加しました。ベイタウンに来て初めてのもちつき大会。新しい街ベイタウンでは日本伝統のもちつきがどんな風に行われるのか、興味津々で取材をしました。【齋田】

赤ちゃんからシニアまで

世代を越えた地域イベント

朝9時から整理券配布と聞き、8時半前に行くと既に列ができています。約720人分用意があるそうですが、この日は開始の10時頃には完売だったそう。大盛況でした。

赤・青・緑・黄の4つのうすに分かれ、それぞれ時間を区切ってお餅つき。大きなうすに驚きます。周りを囲む参加者の「よいしょー!」という元気なかけ声。参加したお父さんによる「ベッターン!!」と迫力満点のお餅つきには思わず拍手も沸き起こります。

海浜打瀬小学校の引地校長にお話を伺ったところ、各うすに担当でつく先生方は、学校ごとでなく学校を超えて交流できるよう分けているとのこと。細やかな気配りや工夫があるのですね。また年々参加者も増えているが、ぜひ今後はお父さん方の参加をもっと呼びかけて、地域に関わるきっかけにしてもらえたら、とのことでした。

育成委員会は中学校区ごとに設置されている組織ですが、中学校・小学校関係者だけでなく、未就学児の家族やベイタウンに関わる多彩な顔ぶれが集まっていて驚きました。中学生が小学校時代の担任の先生に再会し照れくさそうに話す姿も微笑ましく、ベイタウンの様々なつながりを感じられるもちつき会でした。

奥が深いベイタウンのもちつき会、来年もまたどう進化するのか楽しみです。



昨年引き続き登場

美浜打瀬小4年生がもちつきを盛り上げる



お餅つきだけでなく、美浜打瀬小4年生による「あやとり」「おはじき」「紙芝居」「こま」「けん玉」「クイズラリー」など遊びのコーナーが充実。元気いっぱい「〇〇やってみませんか?」と声をかけています。遊びの係だけでなく、ゴミ回収や、各うすの最後尾で看板を持ち列の案内をする係など、皆積極的に動いて役目を果たしている様子に、何て自主性がある小学生なのだろうと、とても感心しました。みな本当に明るく元気で、もちつき会を盛り上げていました。

そんな中、息子2人はもちつき以上に小学生のお兄さんとのけん玉やコマ回しに夢中…。最初は緊張していたけれど、優しく熱心に教えてくれる小学生にすっかりなついていました。こうして、学校以外の場で異年齢の触れ合いが出来るのもとても貴重なことだなあと子ども達の笑顔を見ながら感じました。



(写真左) 自治会長自らもちつきの「模範演技」。
(写真下) 野球チームの「ベイパスターズ」はユニフォーム姿で参戦。
(写真左下) ベイタウン1のもちつき名人が宣伝。



セーフティウォッチャーを募集しています

1月のベイタウンニュース配布会のことです。チラシ挟み込み作業を子育て中の主婦Mさんとおしゃべりしながら進めていたところ、「小学校のセーフティウォッチャーが少ないので、一般の人にも呼び掛けてみてはどうでしょう」ともちかけられました。セーフティウォッチャーとは子どもたちの登下校の際に見守る人のこと。街の人ならだれでも思い思いにできるそうで、保護者以外の一般の人でも子どもたちのために何かができると知り、取材を試みました。

まずは子どもの登校風景を眺めに朝の散歩に出かけました。すると美浜打瀬小前の交差点に、黄色い旗を手に子どもたちの横断を誘導している人が。お名前はバットマンゲリジさん。小学1年の子どものお母さんで、セーフティウォッチャーとして安全を見守っています。普段はご主人も一緒に交差点に立つのだそうですが、仕事の関係で今日はお休み。このボランティアを始めたら、高学年の子どもが顔を覚えてくれて、夕方の外出中にあいさつなど声を掛けられるようになったといいます。子どもたちにとって、見守ってくれる人はもう見知らぬ他人ではありません。

美浜打瀬小の中村校長先生は、「この制度は『地域の子どもは、地域で守る』という考えから保護者やボランティア、自治会等さまざまな人々で支えられています。登録制で、委嘱状が出され、ボランティア保険もつきます。ベイタウンでも、塾帰りの子どもが夜の公園で不審者に声を掛けられ

た、という事件が起こったこともありました。一人でも多く登録して子どもの周りに頼りにできる大人が増えれば、犯罪に対する大きな抑止力になります」と話していました。

活動自体はとても柔軟でスケジュールは自由。回数や仕事内容の指定もなく、出来るときにちょっと、という気持ちがあれば保護者でなくても一般の人でもすぐにできるボランティアです。誰でもその人のやり方で子どもの成長のお手伝いができるという点でとても参加しやすいですね。高齢の方々も、たくさんいる孫たちの安全を見守っていると思いながら散歩をすると、雨の日でも億劫にならないかもしれません。登下校時とは限らず、いつでも大人の見守りがある、ということが大切です。ベイタウンの皆さん、犬の散歩やウォーキングの時、セーフティウォッチャーとして、子どもを見守りませんか？一石二鳥とはまさにこのことです。

ある交差点でのこと、小型犬を連れた男性が立っていて、何人かの子どもが犬を撫でてかわいがり、おしゃべりしていました。信号が青にな



り、子どもたちが渡り始めると、男性は渡らず散歩を再開しました。てっきり信号待ちをしていると思っていたので、なんだか不思議な印象でしたが、こんなことも見守りになるわけです。

子どもは社会の宝。すくすく成長してもらうための裏方として、セーフティウォッチャーが一人でも多く増えることを願っています。【小原】

セーフティウォッチャーは下記の3小学校ですぐに登録できます。年度の途中でも大丈夫です。

打瀬小学校：211-0321

海浜打瀬小学校：211-3330

美浜打瀬小学校：213-2751

打瀬中 EX 講座発表会

1月27日午後、打瀬中 EX 講座の生徒発表会が同校アリーナで開かれました。ベイタウンニュースもこの講座で授業をしたことは本紙でもお伝えしましたが、今回はその成果を生徒達が発表する会でした。

この日は講座を行った他のベイタウンの方や組織も招かれ、自分たちが指導した生徒達の発表を熱心に聞いていました。

発表はパワーポイントを使って映像をスクリーンに投射しながら行うなど、僕から見ればとても先進的なもので、今の中学生はずいぶんデジタル機器を日常的に使うのだなと感心しました。

生徒の発表を聞いていて少しは中学の授業の役に立ったかなと誇らしい気分になると同時に、もっと中学生にも分かる説明を



しないといけないと講師をしたひとりとして反省させられました。人にものごとを伝えるというのは難しい。来年はもう少し研究します。

訃報 チェスキーナ洋子さん死去

コア音楽ホールの FAZIOLI を購入する際に多額の寄付をいただいたイタリア在住のチェスキーナ洋子さんがローマで死去されました。享年 82 歳。

チェスキーナ洋子さんは熊本県出身のハープ奏者。イタリア人の富豪チェスキーナさんと結婚しイタリアに渡りました。夫の死後は音楽家や音楽事業の支援に資産を投じ、特に日本人の音楽家には楽器の購入資金を出すなど多くの支援をしていました。

コアの FAZIOLI 購入では、資金が足りずに困っていた購入委員会に 200 万円をふたつ返事で出してくれました。それほど強いつながりがあった訳でもないのですが、コアホールに住民がフルコンサートグランドピアノを購入するという主旨に賛同しての寄付でした。当時資金難で苦勞して、頓挫しかかっていた資金集めが彼女の支援で一気に進んだ記憶があります。コアは多くの人の善意に支えられているのですね。

恒例 3 小学校対抗球技大会

1月27日(火)、恒例となっている打瀬3小学校対抗の球技大会が海浜打瀬小学校で開催されました。

3校対抗球技大会は打瀬の3小学校が毎年会場を持ち回りでを行い、男子はサッカー、女子はミニバスケットボールを6年生のチーム対抗で行うもの。この日のために3小学校の6年生たちは放課後や朝練と中学生の部活なみに練習をしてきました。どちらも小学生には人気のスポーツで、それぞれ学校の名誉がかかるとなれば子どもたちはこの日ばかりは対抗心をあらわにして競います。

そして今年は、男子サッカー、女子ミニバスケットともに海浜打瀬小学校が男女総合優勝で幕を閉じました。おめでとう。3小学校ともみんなよく頑張った。

お詫びと訂正

先月号(1月号)でお伝えした「UCHI with dog x およこカフェベイタウン」さんの電話番号が 211-0025 となっていました。正しくは 276-1449 の誤りでした。お詫びして訂正をいたします。

「ベイタウンできごとろじー」をはじめます

今月号からベイタウンの街で起きたことを日記風に短く記録する「ベイタウンできごとろじー」を始めます。ベイタウンで起きた事件や事故、イベントなどベイタウンニュースで書ききれなかったことを短く記録するコーナーです。毎月つづけていけば、何年もあとで当時ベイタウンで起きたことから街の様子を思い起こすことができます。

ただ街の中で起きたことすべてをベイタウンニュースの記者だけで知るのには不可能です。そこで読者のみなさんにご協力をお願いします。お近くで普段はないこと、珍しいこと、事件や事故、イベントなどがあつたらベイタウンニュースにお知らせください。試しに1月の「できごとろじー」を下に載せてみました。ぜひご協力をお願いします。

連絡先：松村 (editor@baytown-news.net、TEL 211-6853)

- 1月6日 夜10時過ぎ、公園西の街マンション内のエレベーター前にて強盗事件発生。若い女性が被害にあった(怪我等はなし)
- 1月10日 コア中庭にて青少年育成委員会主催「もちつき大会」が開催された
- 1月10日 コアのピアノ FAZIOLI 購入に多額の寄付をしたチェスキーナ洋子さん死去
- 1月12日 美浜打瀬小の第1回卒業生が新成人に
- 1月18日 コアでIR(統合型リゾート施設 通称「幕張カジノ構想」)報告会を千葉市が開催(1/31にも開催)
- 1月20日 ギャラリー「PIER-ONE」(ピア・ワン、1番街)閉店
- 1月21日 ベイタウンプラザが定期修繕工事を開始
- 1月27日 海浜打瀬小にて3小学校対抗球技大会
- 1月27日 打瀬中にてEX講座発表会
- 1月30日 打瀬中20周年記念誌「海風」が発行される

あいさつのすすめ

今ベイタウンの3小学校では児童会が中心になって「あいさつをしよう」という運動(?)をやっているそうです。これまでは学校内で子どもたちや先生があいさつをし合うにとどまっていたようですが、最近になってこれをベイタウンの中に広げようとピラを作って配ったり、積極的に知らない大人の人も「こんにちは」と街で声をかけたりしているとか。

あいさつ大事ですね。最近マンションの中でもきちんと挨拶するのがついおっくうになったりすることがあります。こんなとき、エレベータで会った小学生から「こんにちは」と声をかけられたりすると、バツが悪く思ったりします。実は今日もマ

ンションのエントランスで可愛い女の子から大きな声で「こんにちは」と挨拶をされました。きっと学校の児童会で気をつけ合っていることを実践しているのでしょうね。

これから街を歩いていて、知らない子どもたちから「こんにちは」と声をかけられることがあると思います。そんなときは無視せず、大きな声で「こんにちは」と返してあげましょう。きっと1日が楽しくなりますよ。

PIER-ONE が閉店

ベイタウンの街開きのときから営業していた1番街のギャラリー「PIER-ONE」(ピアワン)さんが1月20日をもって閉店しました。

「千葉の中央区でギャラリーをやっていたとき、幕張に日本にはない新しい街ができると聞き、すぐに1番街の京葉銀行横の場所を希望してディベロッパーの三菱地所と出店交渉をしました。当時は希望者が多く大変で、日本にはなかった新しい作家を支援する『楽屋』のような雰囲気のお店にしたいとコンセプトを説明して審査をうけました。出店が決まったときは本当に嬉しかった」とはご主人の赤塚さんのお話。当時のベイタウンは住むにも(大倍率で)大変だったのですが、お店を出すのも大変だったようです。

2月のコア・イベント

2月21日(土) わくわくおはなし会 2月の常設おはなし会

わくわくおはなし会 2月の常設おはなし会

日時：2月21日 第3土曜日 10:30から

場所：ベイタウン・コア講習室

予約不要 途中入場できます。

今月もわくわくするお話を用意してお待ちしています。

年齢制限はありません。絵本の好きな大人も子どももぜひきてね!

予約は不要です。読み手も募集中、見学大歓迎

ブログ更新中・見てね** <http://waku.makusta.jp/> **

お問合せ先：井上 (043-211-0188)

2月24日(土) 寺子屋工作ランド

「紙コマ」をつくろう

日時：2月28日 第4土曜日 9:30~11:30

場所：ベイタウン・コア工芸室

持ってくるもの：はさみ、木工ボンド、クレヨン

参加費：50円(保険料)

第135回ファツィオリの会(コア文化振興基金後援事業)

第135回ファツィオリの会

日時：2月22日(日) 9:30~11:30

場所：ベイタウン・コア音楽ホール

フルコンサートピアノ「ファツィオリ」の演奏や他の楽器の演奏、声楽や合唱などに使って頂くことが出来ます。非公開でのご利用ご希望のときは、ご相談下さい。定員になり次第締め切らせていただきます。聴きにきて頂くのは、自由です。

最新の情報は <http://www.baytown.ne.jp/core/> をご覧ください。

申込締切：2月15日(日)

申込先：TEL & FAX 275-3163(笠原)まで

私たち住民にはPIER-ONEは古くからあり、空気のようにあって当然という店のひとつでしたが、閉店と聞くと寂しくなります。



図書館 蔵書点検のため臨時休館

美浜図書館打瀬分館は、所蔵資料の点検確認と修理などのため、2月15日(日)~2月20日(金)まで臨時休館いたします。大変ご不便をおかけいたしますが、ご理解のほどお願いいたします。

※休館中の館の資料をインターネット等から予約した場合、在庫の資料であっても、貸出は休館明け以降となりますので、あらかじめご了承ください。

詳細・問い合わせ 打瀬分館

TEL: 272-4646



お住まいのエリアから東京まで座ってラクラク!!

ベイタウン⇄東京駅・銀座駅

マイタウンライナー

★片道運賃

現金 800円

ICカード 720円

★365日運行

東京・銀座行き

平日 9便

土休日 5便

東京・銀座発

平日 11便

土休日 8便



★片道約60分!

道路事情により遅れることも御座います。

詳細は平和交通ホームページへ!



日本一“あいさつ”を大切にするバスとタクシーのグループ会社
ビー・トランセグループ

平和交通

ご自宅(千葉市内・市原市ちはら台)から成田空港までラクラク!!

ドアtoドアの空港乗合サービス

マイタウンシャトル

365日運行

広々快適な車内

(1台9名様までご乗車可能)

お一人様

片道運賃3,000円!!

グループ割引あり!!



日本一“あいさつ”を大切にするバスとタクシーのグループ会社
BE-TRANSE GROUP

西岬観光